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ATA DA 145ª REUNIÃO ORDINÁRIA REMOTA DO CONSELHO GESTOR DA ÁREA DE 

PROTEÇÃO AMBIENTAL BORORÉ-COLÔNIA  

Dia 16 de outubro de 2020, terça-feira, das 9h30 às 12h30, via Google Meet 

Ata confeccionada por Maurício A. Marinho – gestor da  

APA Bororé-Colônia/DGUC/SVMA 

 

 

Conselheiros Presentes:  

SOCIEDADE CIVIL  

ENTIDADE/SETOR REPRESENTANTE ASSINATURA 

Centro Comunitário San Pancrácio / 

OSCIPs ou ONGs ligadas a defesa 

do meio ambiente 

Maria de Fátima Saharovsky 

Via Chat 

Cooperpac/ Associação de 

Moradores do Varginha 
Valquíria Cândido Silva 

IBEAC / Associação de Moradores 

Locais do Colônia 
Sidinéia Aparecida Chagas 

Sesc Interlagos / Entidades da 

Sociedade Civil ligadas à defesa do 

meio ambiente 

Ana Jimenez 

MEI Chácara Guaracyaba / 

Microempreendedor individual  
Francisco de Paulo F. Almeida 

 

PODER PÚBLICO 

SETOR REPRESENTANTE ASSINATURA 

Secretaria do Verde e Meio 

Ambiente 

Maurício Marinho 

Via Chat 

Luccas Longo 

Secretaria Municipal de Cultura  
Paula Nishida 

Luca Fuzer 

Secretaria Municipal de Saúde Cristina Santos 

Empresa Metropolitana de Águas e 

Energia 
Carlos Eduardo G. Rocha 

Companhia de Saneamento Básico 

(SABESP) 

Clodualdo Silveira 

Sidnei Ferreira Ramos 
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Colaboradores presentes 

SETOR INSTITUIÇÃO 

Aline Dias Ferreira de Jesus Abast/SMSub – CAE Parelheiros 

Anita Correia de Souza DGUC/CGPABI/SVMA 

Camila Mello STCP Engenharia de Projetos Ltda. 

Christiane Godoy STCP Engenharia de Projetos Ltda. 

Daniele Cristina Pries Staut STCP Engenharia de Projetos Ltda.  

Elaine (APA) UBS Alcina Pimentel Piza 

Flávia Reis DGUC/CGPABI/SVMA 

Letícia Almeida Ulandowski STCP Engenharia de Projetos Ltda. 

Lucas Henrique Lana de Aguiar UBS Chácada do Sol/SM Saúde 

Maíra Soares Galvanese DGUC/CGPABI/SVMA 

Michella Cavilha STCP Engenharia de Projetos Ltda 

Oswaldo Landgraf Júnior DGUC/CGPABI/SVMA 

Paulo Roberto Monteiro de Brito UBS Chácara Santo Amaro 

Rodrigo Martins DPA/CPA/SVMA 

Ricardo Rodrigues Morador local – ex gestor da APA BC 

Vinicius de Souza Almeida DGUC/CGPABI/SVMA 

Tathyani Lima DGUC/CGPABI/SVMA 

 

1. CREDENCIAMENTO DOS PARTICIPANTES 

A lista de presença e registro fotográfico dessa reunião encontra-se anexada 

a este documento, nos Anexos I e II, registrada por meio do chat do aplicativo Google 

Meet, conforme orientações da Portaria Municipal n° 049/SVMA.G-AJ/2020 e de 

acordo com o Regimento Interno do Conselho Gestor da APA-BC – Gestão 2018-2020. 

 

2. PAUTA DO DIA 

 

A reunião teve como pauta central a apresentação das premissas para 

definição do Zoneamento da APA BC, como parte da elaboração do Plano de 

Manejo da Unidade, constituindo uma das etapas participativas de 
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acompanhamento pelo Conselho Gestor Ampliado, conforme previsão no Termo de 

Referência e contrato nº 028/SVMA/2019, processo SEI nº 6027.2017/0000575-1.  

3. INFORMES  

 

Agenda de reuniões das APAs Capivari-Monos e Bororé-Colônia e próximas etapas 

do Plano de Manejo da APA BC. 

Deu- se abertura à reunião. 

 

PAUTA DO DIA 

Mauricio Marinho (DGUC/SVMA) iniciou a reunião, dando boas-vindas 

aos participantes, conselheiras(os) e colaboradoras(es) que vem 

acompanhando a elaboração do Plano de Manejo da APA Bororé-Colônia.  

Daniele Staut, da empresa contratada para execução do Plano de 

Manejo (STCP) fez uma breve explanação sobre conceitos chaves que 

orientam o zoneamento de unidades de conservação, assim como o conjunto 

de dados que levou a proposta de "Zoneamento Preliminar" objeto da 

reunião. Falou sobre os objetivos do zoneamento, conforme o SNUC – Sistema 

Nacional de Unidades de Conservação: a) estabelecer diferentes intensidade 

de uso; b) destacar a representatividade da UC frente aos atributos de 

valorização dos seus recursos naturais e da legislação nacional e 

internacional; c) estabelecer normas específicas regulamentando a 

ocupação e o uso dos recursos naturais nas diferentes zonas; e d) promover a 

integração socioeconômica das comunidades do entorno com a UC. Essa 

parte da apresentação abordou os seguintes tópicos: exemplos de 

zoneamento em outras APAs (de Campinas, Sistema Cantareira e Capivari-

Monos); premissas gerais de zoneamento de UCs – unidades de conservação; 
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roteiros metodológicos e categorias de zonas conforme o ICMBio e INEA/RJ. 

Na sequência, Daniele Staut explanou sobre os critérios definidos para a 

proposição do zoneamento da APA BC, destacando os referenciais utilizados: 

Plano Diretor Estratégico (PDE), a Lei de Parcelamento, Uso e Ocupação do 

Solo (LPUOS), Zoneamento APRMs Billings e Guarapiranga, Plano Municipal de 

Conservação e Recuperação da Mata Atlântica e mapas temáticos que 

caracterizam o território da APA BC: fragilidade ambiental, vetores de pressão, 

aptidão agrícola, vulnerabilidade de aquíferos e direitos minerários.  

Rodrigo Martins, diretor da Divisão de Patrimônio Ambiental 

(DPA/CPA/SVMA) apresentou a proposta de zoneamento da APA BC, 

realizado no em 2008, formulada pelo Conselho Gestor da APA-BC, no âmbito 

da Câmara Técnica de Uso do Solo, com base na experiência da APA 

Capivari-Monos e o Plano Diretor do Município de São Paulo.  

Daniele Staut apresentou a proposta de zoneamento da APA-BC, 

compreendendo três zonas:  

1) Zona de Conservação: Os critérios utilizados para primeira proposta 

de zoneamento para área de conservação foram os fragmentos identificados 

no PNMA (2017), as demais Unidades de Conservação existentes no território 

da APA e no seu entorno, os aspectos relacionados à fragilidade ambiental 

existentes, os fragmentos isolados de Mata Atlântica, a presença e locais 

estratégicos de fauna, a Lei de Parcelamento e Uso do Solo e por fim, as 

pressões sobre os Recursos Hídricos e da Biodiversidade; 

2) Zona de Uso Sustentável: Para esta zona foram considerados como 

critérios as definições previstas no PDE - Plano Diretor Estratégico para Zona 

Rural e Urbana, as diferentes áreas voltadas para produção agrícola, a 

fragilidade ambiental sobre os fragmentos florestais, as diferentes formas de 
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ocupação e uso do solo na região, a vulnerabilidade dos aquíferos e a Lei de 

Parcelamento do Solo; 

3) Zona de Requalificação Urbana: A discussão sobre esta zona se deu 

com base nos critérios já estabelecidos pelo Plano Diretor Estratégico para as 

áreas Rural e Urbana, 

Também foram apresentados os mapas para as áreas estratégicas e 

coletadas sugestões e contribuições dos participantes, conforme 

apresentado a seguir: 

a)  Corredores ecológicos: Ocorrem em mais de uma zona, 

proporcionando a conectividade dos fragmentos e das UC e Parques, 

necessário observar e considerar para a proposta de corredores o fluxo 

gênico. 

b) Interesse turístico e histórico-cultural: Em relação aos pontos de 

interesse para Turismo, houve concordância sobre repensar a mancha que 

define essa área estratégica, que pode ser bastante ampliada. Foi destacado 

também, nesse sentido, que a APA toda é considerada como potencial 

turístico, com uma sugestão para abrir mão da ideia de área e trabalhar com 

pontos. Um campo a ser explorado, além das áreas tombadas, é o "Inventário 

da Memória Paulistana", uma categoria que não se encaixa em tombamento 

e nem registro imaterial e é entendida, pela Secretaria de Cultura como 

Patrimônio Cultural da cidade de São Paulo, no qual já estão surgindo rotas 

espontâneas, e implica na colocação de placas no território e indicação no 

GeoSampa; 

c) Recuperação ambiental: Foram feitos destaques principalmente 

sobre as áreas de mineração já existentes, além de outras áreas que têm 

problemas com passivos. Outro aspecto bastante pontuado pelos 
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participantes foi a pressão intensa sobre áreas estratégicas e a necessidade 

de adequação e recuperação de nascentes, APPs, etc 

d) Conservação de recursos hídricos:  Foi evidenciado que, todas as 

áreas de nascentes e de APP, devem ser consideradas como áreas 

estratégicas de conservação dos recursos hídricos. Além deste ponto, 

também foi considerada a necessidade de união de esforços, de 

planejamento e ação integrada dos órgãos de controle e proteção 

ambiental e da sociedade civil. 

Os participantes concordaram com um zoneamento organizado em 

três tipologias, tornando mais clara a organização do território e tendo nas 

áreas estratégicas um instrumento eficiente para intervenções, sem criar 

conflitos com o zoneamento da cidade. Nesse sentido as contribuições mais 

significativas foram: 

a) Corredores ecológicos: unificar os Parques Varginha e Itaim; 

b) ZEIS 4 na bacia do Ribeirão Colônia (envolvendo a área da Pietra) 

deve ser revista com urgência, já que como ZEIS 4 será um "sinal 

verde" para ocupação irregular. Hoje o Sítio Irma se encontra 

totalmente ocupado. Terá uma implosão social no Jd. Silveira. 

Deveria virar uma área de lazer para inclusão social. O Plano de 

Manejo poderia ser o momento de rever essa situação; 

c) ZEIS 1 e ZEIS 4, quando foram criadas, não houve cuidado maior para 

assegurar áreas com atributos naturais significativos, gerando um 

conflito. Algumas coincidem com áreas e recuperação ambiental 

da Billings e Guarapiranga e esse detalhamento deverá ser feito no 

zoneamento do Plano de Manejo, podendo avançar ao propor 

outras áreas de conservação; 
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d) Outras ZEIS do território necessitam dessa reflexão de forma conjunta 

com a equipe de Desenvolvimento Urbano buscando avançar 

sobre o que deve mudar e que deve ser mantido, sobre o que está 

estabelecido; 

e) Para essa questão a proposta encaminhada foi a criação de uma 

categoria de áreas para posterior discussão na revisão do Plano 

Diretor do Município que deverá ocorrer em 2021, sugerindo 

alterações de ZEPAM para ZPDS equivalente à Zona de Uso 

sustentável do Plano de Manejo, sem criar conflitos com as 

legislações; 

f) Encaminhar essa estratégia junto à Secretaria Municipal de 

Desenvolvimento Urbano; 

  

INFORMES GERAIS 

 

Próxima reunião remota do Conselho Gestor Ampliado foi agendada para o 

dia 20/10/2020, pela plataforma Google Meet, correspondendo a 

continuidade da proposição do Zoneamento da APA Bororé-Colônia. 

 

São Paulo, 19 de outubro de 2020. 

 

Gestor – APA Bororé-Colônia 

  

Maurício de Alcântara Marinho  

Presidente do Conselho Gestor 
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Anexo I. Chat da Reunião – Validação da presença por meio do chat do Google Meet 

00:02:16.817,00:02:19.817 

PAULO ROBERTO MONTEIRO DE BRITO: sim 

00:04:01.011,00:04:04.011 

Maurício Marinho: Maurício A. Marinho - DGUC/SVMA 

00:04:26.707,00:04:29.707 

Dani Pries: Daniele Cristina Pries Staut - Coordenação do PM / STCP 

00:04:51.551,00:04:54.551 

Rodrigo Martins dos Santos: Rodrigo Martins - SVMA 

00:04:51.765,00:04:54.765 

LUCAS HENRIQUE LANA DE AGUIAR: Lucas Henrique de Lana - ASF 

00:04:58.503,00:05:01.503 

Oswaldo Landgraf: Oswaldo Landgraf Jr - DGUC/SVMA 

00:05:26.141,00:05:29.141 

Aline Dias Ferreira de Jesus: Aline Dias Ferreira de Jesus - ABAST/ 

SMSUB- CAE PARELHEIROS 

00:06:19.275,00:06:22.275 

Daniele Staut: Leticia K. M. A. Ulandowski - Equipe Técnica STCP 

00:09:16.060,00:09:19.060 

Maíra Galvanese: Maíra Galvanese, SVMA, DGUC, Parque Natural Municipal 

Varginha 

00:10:44.499,00:10:47.499 

ODP STSParelheiros: Bom dia.... 

00:11:00.263,00:11:03.263 

ODP STSParelheiros: Cristina Santos - SMS... 

00:17:28.474,00:17:31.474 

Maurício Marinho: Clodualdo, Sabesp deve participar daqui a pouco 

00:17:51.171,00:17:54.171 

Maurício Marinho: Bom dia, Cristina! 

00:18:37.903,00:18:40.903 

Francisco de Paulo: Bom dia 

00:19:02.380,00:19:05.380 

Francisco de Paulo: Francisco de Paulo Ferreira Almeida Junior 

conselheiro APA BORORÉ COLÔNIA 

00:23:49.484,00:23:52.484 

Maurício Marinho: Bom dia Francisco! 
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00:26:45.188,00:26:48.188 

Maurício Marinho: Ana Jimenez, SESC não poderá participar da reunião hoje e a 

Paula Nishida, da SM Cultura deve entrar daqui a pouco 00:34:16.228,00:34:19.228 

Clodualdo Silveira: Bom dia a todos. 

Clodualdo. 

SABESP 

00:35:30.316,00:35:33.316 

Dani Pries: São os Parques Urbanos da Cidade de Curitiba , são antigas pedreiras.... 

Pedreira Paulo Lemiski, Parque Tanguá são exemplos 

00:35:38.380,00:35:41.380 

Camila Mello: Parque das Pedreiras -Pedreira Paulo Leminski - Curitiba 

00:36:25.896,00:36:28.896 

Dani Pries: na Pedreira Paulo Leminski temos a Ópera de Arame que é um Teatro e 

tem uma grande área para Shows 

00:37:20.340,00:37:23.340 

PAULO ROBERTO MONTEIRO DE BRITO: Parabens pela apresentação. 

00:37:40.843,00:37:43.843 

Paula Nishida: Bom dia 

Paula Nishida Conselheira - representando a SMC 

00:38:19.609,00:38:22.609 

PAULO ROBERTO MONTEIRO DE BRITO: sim 

00:38:26.902,00:38:29.902 

Valquiria Candido Silva: SIM 

00:38:30.604,00:38:33.604 

Maurício Marinho: Bom dia Paula e Clodualdo! 

00:38:39.382,00:38:42.382 

Maurício Marinho: Bom dia Valquíria! 

00:39:09.642,00:39:12.642 

Valquiria Candido Silva: Bom dia Mauricio 

00:40:12.225,00:40:15.225 

Valquiria Candido Silva: Mauricio - me ajuda entender se uma cooperative entra 

como um equipamento de utilidade publica ? 

00:42:01.390,00:42:04.390 

PAULO ROBERTO MONTEIRO DE BRITO: sim 

00:42:05.511,00:42:08.511 

Valquiria Candido Silva: sim 

00:57:26.141,00:57:29.141 
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Maurício Marinho: Oi Valquíria, talvez não como equipamento mas como instrumento 

de política pública. 

01:10:34.652,01:10:37.652 

Rodrigo Martins dos Santos: Acho que a proposta está ótimo. Respeitou o que já está 

definido no Plano Diretor, Lei de Zoneamento e outras legislação. Parabéns Daniele! 

01:17:23.846,01:17:26.846 

Sidinéia Aparecida chagas: Bom dia, pessoal. Sou A Sidineia do ibeac e da biblioteca 

Comunitária Caminhos da Leitura. Estarei na escuta hoje. 

01:17:50.083,01:17:53.083 

Maurício Marinho: Bom dia Sidnéia! 

01:20:17.630,01:20:20.630 

Rodrigo Martins dos Santos: Posso me inscrever 

01:24:03.452,01:24:06.452 

Francisco de Paulo: Áreas de conservação e recuperação, além de rever as áreas 

de zeis 

01:25:09.319,01:25:12.319 

Francisco de Paulo: Posso falar depois do Rodrigo 

01:26:42.434,01:26:45.434 

Maurício Marinho: Gostaria de falar após o Francisco 

01:33:35.019,01:33:38.019 

Francisco de Paulo: Exatamente 

01:38:13.584,01:38:16.584 

Rodrigo Martins dos Santos: gostaria de me inscrever 

01:38:29.222,01:38:32.222 

PAULO ROBERTO MONTEIRO DE BRITO: acho que sim 

01:41:26.816,01:41:29.816 

PAULO ROBERTO MONTEIRO DE BRITO: Desculpe , a zeis 4 seria uma área vazia para 

"sanar " os problemas urbanisticos da Zeis 1, correto? Zeis 1 corresponde ao varginha 

? 

01:42:14.027,01:42:17.027 

Maurício Marinho: Interessante essa sugestão, Rodrigo... De pensar a definição de 

áreas para alteração do zoneamento. 

01:44:02.006,01:44:05.006 

PAULO ROBERTO MONTEIRO DE BRITO: obrigado, rodirgo 

01:44:07.174,01:44:10.174 

PAULO ROBERTO MONTEIRO DE BRITO: Rodrigo 

01:47:09.971,01:47:12.971 

Maurício Marinho: O Vinicius não está aparecendo nos participantes 
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01:47:21.124,01:47:24.124 

Maurício Marinho: Agora sim 

01:47:35.709,01:47:38.709 

Daniele Staut: demora um pouco para o participante aparecer... 

01:47:40.747,01:47:43.747 

Vinícius de Souza Almeida: Bom dia ! Vinicius Almeida / DGUC/ PNMI 

01:47:49.304,01:47:52.304 

Daniele Staut: obrigada Vinícius 

01:48:10.681,01:48:13.681 

Paula Nishida: gostaria de me inscrever 

01:48:37.691,01:48:40.691 

Vinícius de Souza Almeida: Chegando agora, preciso me situar. 

01:49:27.903,01:49:30.903 

Vinícius de Souza Almeida: MAs tem muitas áreas de interesse turístico no território. Ex: 

Centro Paulus, PEqueno Principe, Pesqueiros MAtsumura, etc 

01:49:47.321,01:49:50.321 

Anita Martins: Acho difícil mapear isso 

01:49:53.388,01:49:56.388 

Vinícius de Souza Almeida: Eu ia chegar ai Anita 

01:50:07.909,01:50:10.909 

Vinícius de Souza Almeida: é um potencial infinito. A APA toda é de 

interesse turístico. 

01:50:16.666,01:50:19.666 

Anita Martins: Concordo Vini 

01:50:41.723,01:50:44.723 

Anita Martins: Talvez não seja o caso de definir como aeaa no zoneamento 

01:50:51.067,01:50:54.067 

Rodrigo Martins dos Santos: Também concordo. Melhor seria fazer um mapa de 

pontos com locais de interesse já identificados. E deixar a idéia de ser polígonos. 

01:51:04.569,01:51:07.569 

Anita Martins: Ótimo Ro 

01:51:16.561,01:51:19.561 

Maurício Marinho: Isso, Rodrigo 

01:51:18.739,01:51:21.739 

Vinícius de Souza Almeida: Também acho. Até pelo tipo de turismo que queremos 

favorecer no território 

01:51:43.506,01:51:46.506 
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Maíra Galvanese: Também concordo que a APA toda é considerada como 

potencial turístico 

01:51:53.789,01:51:56.789 

ODP STSParelheiros: Onde está o Francisco... 

01:52:29.895,01:52:32.895 

Maurício Marinho: estou sem áudio 

01:52:36.399,01:52:39.399 

Maurício Marinho: vou sair e entrar novamente 

01:54:46.390,01:54:49.390 

Vinícius de Souza Almeida: Isso é muito legal Paula, diria que é fundamental 

01:54:58.952,01:55:01.952 

LUCAS HENRIQUE LANA DE AGUIAR: Trabalho na UBS chácara do sol que fica dentro 

de um braço da APA-BC, colado com o Varginha e aqui também tem um problema 

gigante com loteamentos irregulares, de 3 anos para cá foram criados 5 novos 

loteamentos que estão sendo tocados de forma totalmente desordenada, 

desmatando áreas gigantes dentro da APA ... Já foi discutida alguma forma de 

controle e manejo dessas questões ? Estou participando pela primeira vez da 

reunião... Desculpe-me a intromissão 

01:57:16.473,01:57:19.473 

Maurício Marinho: Talvez o Plano possa prever e contemplar a possibilidade de 

definição de áreas estratégicas como uma das linhas de ação, a exemplo desse 

inventário que a Paula Nishida menciona e tb atrativos turísticos... Áreas chanceladas 

pelo Conselho Gestor e DGUC/SVMA para identificação 

01:57:46.796,01:57:49.796 

Rodrigo Martins dos Santos: quero comentar tb 

01:58:08.595,01:58:11.595 

Camila Mello: Tem uma pergunta do Lucas no chat 

02:00:03.865,02:00:06.865 

Francisco de Paulo: Muito importante a fala da Paula 

02:00:36.708,02:00:39.708 

Francisco de Paulo: ABRE possibilidade de fortalecer a identidade doterritório 

02:02:36.382,02:02:39.382 

Francisco de Paulo: Boa Rodrigo! 

02:03:04.799,02:03:07.799 

Anita Martins: Excelente ideia inserir esses levantamentos no Programa 

02:03:06.553,02:03:09.553 

Paula Nishida: memória ambiental tb entra no inventário memória 

paulistana, alguém tem essa lista de placas 
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02:03:13.580,02:03:16.580 

Maurício Marinho: Mapa dos pontos de recursos e atrativos turísticos e de interesse 

histórico-cultural (memória paulistana)... Pode ser uma alternativa interessante. 

02:03:35.364,02:03:38.364 

Valquiria Candido Silva: Na Cooperpac tinha uma placa 

02:03:38.859,02:03:41.859 

Paula Nishida: gostaria de comentar a fala do rodrigo 

02:03:54.229,02:03:57.229 

Vinícius de Souza Almeida: Esse resgate das placas implantadas pela APA é super 

importante 

02:04:12.667,02:04:15.667 

Vinícius de Souza Almeida: Essas placas geraram efeitos muito positivos 

02:04:19.914,02:04:22.914 

Maurício Marinho: Sim, Vinicius 

02:05:12.870,02:05:15.870 

Vinícius de Souza Almeida: OBs: Esse tipo de turismo está crescendo forte no 

município. Já vivenciei vários roteiros biográficos na cidade.... 

02:05:56.336,02:05:59.336 

Vinícius de Souza Almeida: É uma reclamação recorrente sim 

02:06:00.418,02:06:03.418 

Maurício Marinho: Gostaria de falar 

02:08:24.040,02:08:27.040 

Francisco de Paulo: Exatamente Maurício 

02:13:09.834,02:13:12.834 

Vinícius de Souza Almeida: Em toda a região Metropolitana está acontecendo, 

infelizmente 

02:14:13.960,02:14:16.960 

Vinícius de Souza Almeida: É um tema que precisamos discutir, lidar, mas sabendo 

que é muito complexo e demanda inclusive articulação com outras esferas 

02:16:46.912,02:16:49.912 

LUCAS HENRIQUE LANA DE AGUIAR: Sim... Um problema gigante que está 

acontecendo em toda região do Grajaú e Parelheiros. Aqui no território observamos 

as guardas ambientais fazendo fiscalizações constantes no local mas acho que 

ficamos de mãos atadas, enquanto não houver um união desses serviços para ações 

mais efetivas será difícil proteger a APA 

02:17:33.866,02:17:36.866 

Vinícius de Souza Almeida: Fátima, eu tenho experiencia com mapeamento de 

ações e posso fazer um comentário a respeito. 
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02:19:39.012,02:19:42.012 

Maurício Marinho: Isso, Lucas... A necessidade de união de esforços e de 

planejamento e ação integrada dos orgãos de controle e proteção ambiental e da 

sociedade civil 

02:20:39.077,02:20:42.077 

Vinícius de Souza Almeida: Hahhahaha que legal! 

02:21:39.185,02:21:42.185 

Vinícius de Souza Almeida: Em um ÚNICO bairro em Mauá (Vila Oratório), nós 

mapeamos umas 40 entidades diferentes, entre igrejas, eqipamentos sociais, escolas, 

associações, etc 

02:22:17.459,02:22:20.459 

Maurício Marinho: Na linha de ação de levantamento de ações e projetos 

socioambientais e culturais, podemos definir alguns critérios de como realizar essa 

atividade... Lembrei que o Periferia em Movimento, um dos coletivos do Grajaú e que 

tb atua em Parelheiros realizou amplo levantamento na região 

02:25:12.345,02:25:15.345 

Maíra Galvanese: Pessoal, precisamos também apontar sobre as cooperativas de 

Coleta seletiva que já atuam na APA. Se entram nessa definição do zoneamento, ou 

nos programas. 

Valquiria indicou essa questão e precisamos discutir aqui e definir no grupo 
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Anexo II. Registro Fotográfico dos participantes  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


